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新华社伦敦 12月 9日专电 中国
名将丁俊晖 9日与卡特尔打满 17局，
最终以 9∶8力克对手，获得本次英国
斯诺克锦标赛半决赛资格。

当日，两人在下午的上半场比赛
中以 4∶4 不分高下。晚上的下半场
比赛中，卡特尔先下一城，以 5∶4 领

先。丁俊晖随即在第 10局还以颜色，
将比分追成5∶5。在卡特尔又连胜两
局、以 7∶5 领先后，丁俊晖经过中场
休息似乎找回感觉，再度将局分追
平。关键时刻，卡特尔凭借单杆 74分
的成绩以 8∶7领先，但丁俊晖毫不气
馁，单杆获得 95 分，将比赛拖入决胜

局。结果，最后的胜利属于丁俊晖。
“我表现挺好，特别是最后两局，”

长期在英国谢菲尔德练球的丁俊晖
说，“比赛中我有一些容易的球都没打
进，但我一直在努力。到最后，我的专
注力还是不错的。”

由此，丁俊晖获得了与马奎尔在

半决赛中较量的资格。马奎尔当日以
9∶5战胜莱恩斯。

丁俊晖在最近的大奖赛中首度击
败马奎尔。他坦言：“他（马奎尔）之前战
胜我100次了。我一直都很喜欢和他较
量，因为他能令我特别努力。（半决赛）
将是我目前为止最艰苦的一场比赛。”

英国斯诺克锦标赛

丁俊晖苦战晋级半决赛

新华社伦敦12月9日专电 在欧
洲足球冠军联赛出线悬念最大的 F
组中，巴塞罗那队和国际米兰队9日
双双取得最后一场小组赛的胜利，
顺利晋级 16强淘汰赛。同日，英超
两强利物浦队和阿森纳队均落败，
但前者是为荣誉而战未果，后者则
是提前确定小组第一后轻松练兵。

最后一轮比赛前，F组 4支球队
积分最为接近，究竟谁能出线还难
下定论。卫冕冠军巴萨以8分领先，
国米和喀山队均积6分，基辅迪纳摩
队以1分之差垫底。

在气候寒冷的客场对阵乌克兰
劲旅，西甲豪门开场两分钟即被对
手攻破城池。米勒夫斯基将舍甫琴
科主罚的任意球顶入球门，助主队
1∶0领先。不过，巴萨将士在暖身
过后开始发威，特别是阿根廷天才
梅西，屡屡给主队后防制造麻烦。
巴萨华丽的进攻终于在第33分钟收
到成效。阿比达尔一脚低传，哈维
接球后破网，将比分扳平。

易边再战，两队对抗激烈，难分
高下。眼见比赛即将以平局收场，刚
刚摘得金球奖的梅西挺身而出，一记
任意球划出绝妙弧线，直接洞穿主队
球门，为巴萨锁定2∶1的胜利。

同组的国际米兰队主场迎战俄
罗斯冠军喀山队。凭借埃托奥和巴

洛特利的进球，“蓝黑军团”以 2∶0
击退对手，从而以小组第二名的身
份出线。

在安菲尔德，已无晋级希望的
利物浦队迎来提前确保16强席位的
佛罗伦萨队，本赛季以来英超、欧冠
赛场均不得志的“红军”只能为荣誉
而战。第 43分钟，以色列人贝纳永
将杰拉德踢出的任意球顶入客队球
门。不过，佛罗伦萨队的约尔根森
第 62分钟时低射破网，队友吉拉迪
诺补时阶段建功，使得佛罗伦萨最
终凭借 2∶1的胜利，以E组头名身
份挺进淘汰赛。而对于利物浦来
说，他们的下一场欧洲赛事将是明
年2月的欧罗巴联赛32强赛。

法甲里昂队在以4∶0主场击败
匈牙利德布勒森队后排名 E 组第
二，德布勒森则以六战皆负的战绩
结束了本次欧冠之旅。

在 H 组，稳获小组第一的阿森
纳客场 0∶1不敌奥林匹亚科斯队，
小组赛中首度落败。奥林匹亚科斯
也以小组第二的成绩晋级。同组的
比利时标准列日队1∶1战平阿尔克
马尔队。

G 组的两场比赛中，斯图加特
队 3∶1 力克罗马尼亚乌尔齐塞尼
队，塞维利亚队1∶0小胜格拉斯哥流
浪者队，两支获胜球队晋级淘汰赛。

●欧冠联赛

巴萨国米携手出线
“红军”“枪手”双败滋味各异

新华社罗马 12月 9日专电 意
甲国际米兰队在 9日的欧冠联赛中
以 2∶0战胜喀山队、并以小组第二
名的身份晋级 16强后，一向狂傲的
主帅穆里尼奥并没有被胜利冲昏头
脑。这位葡萄牙人一再表示，不论
在淘汰赛中遇到哪支球队，国米的
日子都不好过。

虽然在当日的比赛中，国米凭
借埃托奥和巴洛特利的进球以2∶0

击败对手，但名列小组第二的“蓝黑
军团”将不得不在明年 2 月开始的
八分之一决赛中面对一支其他小组
头名的球队。在各小组头名中，西
甲和英超所占席位最多，分别有 3
支和2支球队。

“我对英超球队很了解，他们的
打法具有压迫性，与国米有很大不
同。此外，从西甲联赛中我也对西班
牙的球队有所了解。”穆里尼奥说。

“法甲的波尔多队能够从包括
尤文图斯队和拜仁慕尼黑队的小组
中脱颖而出，这说明他们也很有实
力，而且他们队中还有许多优秀年
轻球员。我想如果碰到他们国米也
会十分困难。”

在同喀山队的比赛前，有媒
体曾预测如果国米负于俄罗斯冠
军，那么十分渴望在欧冠赛场有
所斩获的国米俱乐部将很有可能

“炒掉”穆里尼奥。对此，穆帅称：
“我能否执教球队不是记者们能决
定的，如果俱乐部领导如此决定，
那我欣然接受。”

穆里尼奥：16强无弱旅

新华社马德里 12 月 9 日专电
在帮助巴塞罗那队攻入制胜一球从
而晋级欧冠联赛 16强后，功臣梅西
却在终场前不幸扭伤脚踝，可能将
缺席周末与西班牙人队的同城德比

战，恐怕也难以随队前往西亚征战
世俱杯。

在 9 日的欧冠小组赛中，梅西
精妙的任意球帮助巴萨客场 2∶1
逆转击败基辅迪纳摩队，顺利出

线。然而，终场哨即将吹响时，梅西
遭到了对方球员阿尔梅达的一次凶
狠铲抢，导致右脚踝受伤。

主帅瓜迪奥拉赛后表示，梅西
的伤势并不严重，但若想随队前往阿
布扎比参加 16日的首场世俱杯赛，
还需要积极恢复。“我们将会关注他
的恢复情况，毕竟还有一周的时间”。

梅西受伤恐将缺席世俱杯

本报讯（记者 陈凯）昨日，培育
出无数体育名将的郑州市体育运动
学 校 又 迎 来 了 一 件 喜 事 ——

“2009～2012 年国家高水平体育后
备人才基地”正式在这里落户。河
南省体育局局长韩时英、郑州市副
市长刘东出席了昨天的揭牌仪式。

据了解，随着“2009～2012年国
家高水平体育后备人才基地”落户
市体校，意味着该校继上一个奥运
周期之后，再度获此殊荣，同时也意
味着该校也将为国家培养新周期的
高水平体育后备人才贡献更多的力
量。市体校建校以来为国家、河南

省、郑州市培养输送了一批又一批
的高水平竞技体育后备人才，形成
了多渠道、多层次、多形式培养后备
人才的格局，为郑州市体育冲出亚
洲，走向世界作出了突出贡献。

另据了解，上一奥运周期，河南
省共有 7 家单位成为“国家高水平
体育后备人才基地”，新的奥运周
期，河南省“国家高水平体育后备人
才基地”的数量已经达到了 11 个。
可以说，这些人才基地的建立，将为
河南省竞技体育的发展贡献新的力
量，同时也将为国家输送更多的高
水平体育后备人才。

挂牌“高水平体育后备人才基地”

市体校再为国家育人才

“千里马常有，而伯乐不常有。”
把这句古话引申到竞技体育上，则
可演变成“好苗子常有，而培养者不
常有。”伯乐发现千里马，离不开经
验的积淀。把好的体育苗子培养成
才，离不开好的培育环境。“国家高
水平体育后备人才基地”恰给为培
养优秀体育苗子提供了良好的培育
环境，不过，毕竟“基地”还是少数，
优秀苗子很多，自然也有很多进不
了“基地”，没进“基地”的苗子，难道
我们就白白浪费？培养体育后备人
才哪能只靠寥寥无几的“基地”？

郑州市体育运动学校建校 53
年，培养出了邓亚萍、葛新爱、巫兰
英、冯梅梅、范运杰、张冰、巴彦川、
黄庚、孙甜甜、李雪英等一大批优秀
体育人才，为郑州市、河南省和国家
的体育事业发展作出了巨大的贡
献，“国家高水平体育后备人才基
地”连续两个奥运周期落户该校实
至名归。市体校成为“基地”也是最
近几年的事情，成为“基地”其实更像
是对市体校工作的肯定和褒奖。在
没有成为“基地”前，市体校一样在
培养输送一批又一批的高水平体育
后备人才，并逐步形成了以市体校
为龙头，带动县市区业余训练，充分
发挥传统项目学校、民办学校、体育
协会、青少年俱乐部和各训练点的

积极性，从而形成了多渠道、多层次、
多形式培养后备人才的格局。市体
校在培养苗子方面，已经有了鲜明的
特色，具备了较完善的训练体系。

市体校在培养苗子方面的成功
值得借鉴，培养苗子绝不能等和靠，
这是一个长期同时也是一个艰巨的
过程。建立“基地”可以集中训练、
科研、膳食……方面的优势，培养苗
子，不过仅凭几个“基地”培养苗子
是远远不够的。“基地”更应该通过
交流把先进的训练理念、方法，传递
给那些在培养苗子方面相对落后的
训练点，提高这些训练点的水平，让
更多的苗子得以良好成长。正如省
体育局韩时英局长所言，“针对‘基
地’我们会加大投入，除了财物的投
入外，同样也会聘请国家高水平的教
练员、科研人员给‘基地’予以指导，
进一步提高训练水平，同时也要通过

‘基地’进一步延伸，让更多的训练点
掌握先进的训练理念和方法。”

培养体育后备人才不能只依靠
“基地”，这是一项系统工程，需要更
多方面配合和努力。相信随着市体
校挂牌“国家高水平体育后备人才
基地”，该校在后备人才培养上一定
会更进一步，同时也会进一步促进
其他训练点对苗子的培养，让越来
越多的苗子茁壮成长。 陈 凯

培养人才哪能只靠基地

本报讯（记者 刘超峰）因为亚冠抽签仪式，
首次迈出国门的河南建业成为炙手可热的“冷
门”俱乐部。而出席抽签仪式的建业副董事长杨
楠，更成为当地围攻的主要对象，并荣幸成为登
上亚足联官网首页的第一位中国女人。

作为中国足坛第一个参加亚足联重要外事
活动的女老总，杨楠的到来在马来西亚吉隆坡引
起轰动，亚冠联赛抽签期间，亚足联官网（www.
the-afc.com）对她进行了全方位专访。谈到最
想感谢的人时，杨楠动情地说：“球迷是我们前
进的最大动力，还有省政府与市政府的厚爱，稳
定的财政支持和本土球员与青训工作有序发
展，其中最大的功劳就是河南球迷不离不弃的
支持与厚爱。我们的航海体育场有三万个座
位，2009 赛季我们的主场几乎是场场爆满，因
此，我也坚信 2010年亚冠联赛的比赛也将是场
场爆满。”

展望亚冠小组赛，杨楠对亚足联官网记者
说：“像水原三星、大阪钢巴和从资格赛打上来的
三支俱乐部都是亚冠联赛的常客，很有经验，所
以河南建业在明年亚冠联赛中首先要做的就是
集中精力备战好每一场比赛，一场一场去拼。”本
赛季，杨楠曾观看过大阪钢巴与山东鲁能的亚冠
小组赛，因此对这个对手记忆深刻：“从技术水平
和战术水平上，我觉得大阪钢巴在这个组中实力
最强，将会是我们的头号劲敌。”

对于俱乐部明年的一些计划，杨楠最后
说：“河南建业争取到明年亚冠联赛资格实属
不易，因此整个俱乐部都会为此好好努力，在
明年亚冠联赛和中超联赛中做到最好。”

杨楠接受亚足联官网专访

“最想感谢球迷”

2009 年严寒的冬季，中国的扫
赌打假却犹如冬天里的一把火，让
整个中国足坛变得格外热闹。上个
月初，公安部掀起了打击中国足坛
赌球的第一波高潮，近日，扫赌风暴
的第二个高潮即将被点燃。目前,调
研小组、央视记者、足坛扫黑调查
组、公安部等多路人马齐集山东青
岛，目标就是海利丰以及青岛足球
的涉赌情况。

其实此前的广药只是冰山一
角，现在浮出水面的青岛海利丰，几
乎每年都与假和赌联系在一起。圈
内人士都知道，一直在中甲游荡的
青岛海里丰，别看队员的工资一般，
但队员进入基地训练，宝马等高档
轿车随处可见，这支以“假打”出名
的球队，每年联赛上半程抓紧拿分，
到了联赛后半程关键时刻，真实面
目才显现出来，今年著名的“吊射
门”事件，其实就是这支球队真实面
目的缩影。

青岛足球最开始和本次扫赌风
暴扯上关系是11月中旬，前青岛海利
丰队的领队刘宏伟被警方刑拘。此
后，青岛籍足坛名将冷波也被警方带
走。“吊射门”事件的余波也仍未平息，

作为海利丰队主帅，蔡晟在本赛季结
束后曾几次传出“被协助调查”。就
在上月末，辽宁警方也专门到昆明找
前青岛海利丰队的主教练纪玉杰
了解情况，更让我们有理由相信青
岛将会是扫赌风暴的下一个中心。

作为中国首个被国家最高司法
机关办理的赌球案，第一个被揪出
来的广药肯定会被树立为反面典
型，降级或许真的在所难免。但作
为“著名”的青岛海里丰，第二个被
查出来的害群之马，不严重处罚不
足以平民愤。如今司法机关的强势
介入为中国足球反假、反赌、反黑提
供了大好机会，中国足球务必借这
次“打假”的东风，树立长效监管机
制，彻底将“假、赌、黑”等阻碍足球
发展的毒瘤斩草除根，为中国足球
健康发展创造一个良好的环境。

这次被誉为国家行动的扫赌打
假专项行动，没有人知道这场行动
准确的时间表和路线图，也没有人
知道下一个被揪出来的是谁。广药
也好，青岛也罢，“脓包”不除，中国
足球没有希望，像这样人人皆知的
害群之马，扫地出门又何妨。

刘超峰

扫地出门又何妨
本报讯（记者 刘超峰）昨日，2009

年全国象棋甲级联赛在广东惠州战
罢第 20 轮，上轮负于上海的河南启
福象棋队，面对拥有吕钦、许银川
等特级大师的东道主广东队敢打
敢拼，最终出场的 4 名河南小将分
别战和对手，由于紧随其后的四川
队昨天战胜对手后来居上，超越河
南排名第三，河南队积 35 分暂时名
列第四。

昨天，河南队的武俊、赵力、陆伟
涛和党斐分别对阵广东队的张学潮、
吕钦、庄玉庭和许银川，志在必得的
广东队明显急躁，最终遗憾战和河南
队，错失赶超“领头羊”湖北队的机
会。而湖北队与江苏队的比拼火花
四溅，最终湖北主队意外惨负江苏，
有着“巨人杀手”之称的江苏队爆出
本轮联赛的最大冷门。尽管负于江
苏，但湖北队仍以41分的成绩继续领
跑，东道主广东队积 40分紧随其后，
这也使得鄂粤最后的冠军之争进入
白热化。

其他比赛中，黑龙江力克上海，
四川击败沈阳，浙江轻取河北，北京
屠杀浦东。比赛今天继续进行第 21
轮的比赛。

全国象甲第20轮

河南启福
逼平广东

火箭力克骑士
12月 9日，休斯敦火箭队球员巴蒂尔（右）在比赛中

封盖克利夫兰骑士队球员维斯特。当日，在 2009～
2010NBA常规赛中，休斯敦火箭队主场95∶85力克克利
夫兰骑士队。 新华社/路透

利物浦队球员托雷斯在比赛中。 新华社/路透

穆里尼奥场边秀球技。新华社/路透


